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Data: 26/04/2016 
Hora: 08h55min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 

ABERTURA – Aos vinte e seis dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às oito 
horas e cinquenta e cinco minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, 
localizado na sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 
275ª (DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA QUINTA) Reunião e 223ª (DUCENTÉSIMA 
VIGÉSIMA TERCEIRA) Ordinária do Conselho Estadual de Saúde - CES/AM.  
Cumprindo o rito regimental, o presidente do CES/AM, Dr. Pedro Elias de Souza, 
cumprimentou aos presentes, e em conformidade com a pauta distribuída no prazo 
regulamentar aos integrantes deste colegiado, iniciou a reunião. 
 

ITEM 01– APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: 1.1- 274ª (DUCENTÉSIMA 
SEPTUAGÉSIMA QUARTA) Reunião e 222ª (DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA SEGUNDA) 
Ordinária de 29 de março de 2016. Aprovada. 
 

ITEM 02- COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS: As Comunicações Recebidas e 
Expedidas do CES/AM estão na Secretaria Executiva do CES/AM, à disposição dos 
Conselheiros. Conselheiros inscritos para comunicação: José Rodrigues, Cecília Leite 
Motta de Oliveira, Luiz Francisco Belém Costa, Jorge Reis de Lima, Gilson Aguiar 
da Silva, Glauciomar de Assis Passos Nogueira.  
 
ITEM 03 – DELIBERAÇÃO DA PLENÁRIA: 3.1 – Memorando nº 051/2016 – SEC.EXC. 
DO CES/AM, solicitando apresentação, discussão e deliberação do Regulamento Interno 
da Comissão Inter setorial de Saúde do Trabalhador – CIST/CES/AM e eleição de 
12(doze) Conselheiros para compor a Comissão na categoria de 06(seis) Titulares e 
06(seis) Suplentes do Conselho Estadual de Saúde.   
 
ITEM 04 – HOLOGAÇÃO: 4.1 - Processo nº 09586/2016 – Conselho Regional de 
Farmácia do Estado do Amazonas – CRF/AM – encaminha pedido de renúncia da 
Conselheira Ednilza Guedes Corrêa Pereira 2ª Suplência (Sindicato, Conselhos e 
Associações dos Profissionais de Saúde do Estado do Amazonas), Segmento de 
Trabalhador, e indica a Dra. Luana Kelly Lima Santana em sua substituição no CES/AM. 
O vice presidente do CES/AM conselheiro Gilson Aguiar da Silva colocou em votação, 
aprovada pela plenária a homologação da substituição e deu boas vindas a Dra. Luana 
Kelly Lima Santana ao CES/AM. 4.2 - Ofício nº 005/2016 – Associação dos 
Aposentados e Pensionistas do Estado do Amazonas – indica o senhor Francisco 
Félix Urquiza, para compor no CES/AM, na 2ª Suplência do segmento (Instituições, 
Entidades e/ou Movimentos e Aposentados do Estado do Amazonas,  em substituição ao 
Conselheiro Milton Abreu Prudente Costa.  O vice presidente do CES/AM conselheiro 
Gilson Aguiar da Silva passou para a próxima reunião a homologação pelo motivo de 
não estar presente as partes interessadas. 
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ITEM 05 – APRESENTAÇÃO: 5.1 - OFÍCIO Nº 008/2016 – CES/AM - Solicita 
apresentação e discussão sobre criação, estrutura organizacional, dotação orçamentária 
de repasse de recursos e participação da UNISOL na Fundação Hospital do Coração 
Francisca Mendes. Apresentação: Juliana Dias Palheta Braga – Diretora Administrativa e 
Financeira do Hospital Universitário Francisca Mendes. O vice presidente do CES/AM 
conselheiro Gilson Aguiar da Silva informou que a senhora Juliana Dias Palheta Braga 
havia chegado mais que  devido o avançado do horário ficaria a próxima reunião do 
CES/AM a apresentação. 5.2 - Memorando nº 018/2016 – CES/AM – Solicita 
informações sobre Terceirização.  Apresentação: Saiu de Pauta. 5.3 - Ofício nº 
010/2016 – SEC.EXEC.CES/AM -  Solicita à Fundação de Medicina Tropical do 
Amazonas, apresentação e discussão das Propostas dos valores e Ações em 2015 e as 
programadas para 2016, da Cooperação Interfederativa, com sede na Fundação. 
Apresentação: Dra. Romina do Socorro Marques de Oliveira. 5.3 - Ofício nº 010/2016 
– SEC.EXEC.CES/AM -  Solicita à Fundação de Medicina Tropical do Amazonas, 
apresentação e discussão das Propostas dos valores e Ações em 2015 e as programadas 
para 2016, da Cooperação Interfederativa, com sede na Fundação. Apresentação: Dra. 
Romina do Socorro Marques de Oliveira. A Dra. Romina do Socorro Marques de 
Oliveira. Em nome da Cooperação Interfederativa para o Enfrentamento da Epidemia do 
HIV, agradeceu em nome da equipe por que é um trabalho entre as três esferas no 
Ministério da Saúde, dos gestores estaduais e dos gestores municipais que são 
considerados como prioritários e para todos que trabalham com o SUS, tem um plano de 
ação que passou em 2015 pela CIB, pretende mostrar de forma bem reduzida para 
esclarecer por que muitas vezes ficam dúvidas de como surgiu e qual é o papel dessa 
cooperação, como foi levantado no CES/AM tiveram um convite em forma de primeiras 
reuniões com os gestores estaduais principalmente com duas Unidades federadas com 
um olhar chamado pelo Ministério da Saúde como “olhar diferenciado” para epidemias 
que ainda não apresentavam controle, essas duas unidades foram Rio Grande do Sul 
entre 2013 e 2014 e o Amazonas a partir do início de 2014 antes da portaria ter sido 
assinada. o grande objetivo é apoiar tecnicamente os municípios e o Estado para o 
controle e enfrentamento da epidemia. Não podemos deixar de levantar que o Amazonas 
e o local em que a epidemia ferve, a epidemia ainda não está controlada como outras 
unidades federadas do nosso país.  Manifestaram-se os conselheiros: Ivan Santos de 
Andrade, Dartanhã Gonçalves da Silva, José Rodrigues, Elton de Jesus Correa de 
Souza, Gilson Aguiar da Silva.  5.5 - Ofício de nº 012/2016 – CES/AM, de acordo com 
Agenda Básica do CES/AM, solicita apresentação e discussão das Atividades realizadas 
em 2015 e a programada para 2016, da Fundação Alfredo da Matta. Apresentação: Dr. 
Francisco Helder Cavalcante Sousa – Diretor Presidente. O Dr. Francisco Helder 
Cavalcante Sousa – Diretor Presidente deu bom dia a todos em especial ao meu amigo 
Gilson Aguiar da Silva que luta há mais de quinze anos tentando melhorar a saúde, José 
Rodrigues que tem mais de trinta anos de vida profissional a saúde pública, o Silvano de 
Souza Fonseca e Luiz Francisco Belém Costa outro batalhador, e em nome deles eu 
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cumprimento a todos os conselheiros, fez um pequeno resumo de sua vida pregressa no 
estado, citou alguns deles: fui Secretário Municipal de Saúde de Manaus, da capital em 
dois governos diferentes, portanto, tive a oportunidade de vivenciar tudo isso que estamos 
discutindo aqui, já fui Vice-Presidente deste Conselho Estadual e Presidente e Vice-
presidente da Comissão Intergestores Bipartite - CIB/AM, portanto, conheço esses 
caminhos todos, fez uma previsão que pode ser confirmada ou não, acho que estamos 
caminhando firmemente para assumirmos a primeira colocação em AIDS HIV/AIDS no 
Brasil. Manifestaram-se os conselheiros: Cecilia de Oliveira Leite Motta, Gilson Aguiar 
da Silva, Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Elton de Jesus Corrêa de Souza, 
Luiz Francisco Belém Costa, José Rodrigues, Ruy Guilherme Neves de Souza, 
Gilson Aguiar da Silva, Dartanha Gonçalves da Silva, Gilson Apurinã Peixoto da 
Silva. 5.4 - Ofício nº 011/2016 – CES/AM, de acordo com Agenda Básica do CES/AM, 
solicita apresentação e discussão das Atividades realizadas em 2015 e a programada 
para 2016, da Fundação CECON. Apresentação: Maria Ângela Costa Lima. 
Apresentação: Maria Ângela Costa Lima, boa tarde a todos, a Fundação CECON a partir 
do dia treze de janeiro de 2016, tomou posse na nova direção, tanto do diretor presidente 
como diretor técnico que é o doutor Marco Antônio Ricci Júnior, o diretor presidente, o 
doutor Jesus Pinheiro que é o diretor técnico e a nossa diretora administrativa e financeira 
dona Célia e a doutora Kátia, permanece como diretora de ensino e pesquisa, a nossa 
apresentação na realidade vai ser o seguinte: as atividades orçamentárias executadas e 
realizadas, na verdade é de 2015, foi na gestão do doutor Helisson Andrade, vamos 
apresentar a nossa prestação de contas onde foi realizada uma ordinária anual e o 
relatório anual de gestão operacional de 2015, essa primeira parte é a apresentação do 
doutor Helisson Andrade ao nosso conselho para aprovação das nossas contas, ele fez 
essa apresentação com relação a nossa execução, como ocorreu a execução ao correr 
do ano, ou seja, do que planejamos o nosso orçamento, a nossa preocupação 
orçamentária para 2015, executamos 73,3% (setenta e três) por cento, essa execução se 
deu da seguinte forma, não foi porque não executamos todo o que tínhamos, é porque foi 
só o que nos deram através de destaque, ela mostrou um cronograma da execução e 
falou que o serviço ofertado é de alta complexidade, quase a metade do nosso 
atendimento 70% (setenta) por cento é de alta complexidade,  não chega a 20% (vinte) 
por cento é de média complexidade, baixa e pequeno porte é insignificante 1 a 2%, (um a 
dois) por cento, então a nossa execução é o seguinte:  R$ 39.457,000,00 nas despesas 
com pessoal e encargos, servidores públicos, depois as cooperativas médicas, os tickets 
alimentação, diárias, residências médicas, o IEL que são os estagiários, fez um pequeno 
resumo dos gastos e frisou que em 2015 eles já estão com quase 42% dos gastos com 
cooperativas médicas e encargos, nas contas públicas houve uma diminuição  entre 
aspas, ficaram contas em aberto que não foram pagas e ficaram para o próximo exercício, 
as despesas correntes como medicamentos diminuíram devido o destaque recebido, a 
menor que 2015, ou seja, o custeio foi bem menor, o investimento se manteve 
participativo, reduzimos mais da metade, porque não recebemos os recursos dos 
convênios que ainda não recebemos, a gestão dos recursos é pelo Fundo Estadual de 
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Saúde – FES, e a responsabilidade é do FES, nós somos uma unidade  receptora e 
usamos os recursos daquilo que arrecadamos, relatou alguns valores muito rápidos e 
deixou o arquivo disponível no CES, para qualquer esclarecimentos. Falou sobre o 
concurso de 2014, para diminuir os custos com cooperativas e diminuir a deficiência de 
pessoal em todas as áreas, do superior e suas especialidades ao elementar, estamos 
pedindo ajuda dos conselheiros para viabilizar essa situação, obrigada. Manifestações 
dos conselheiros: Elton de Jesus Corrêa de Souza, Cecilia Leite Motta de Oliveira, 
João Bosco de Lima, Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Jackson Guimarães 
Cordeiro, Márcio Rafael Rodrigues, José Rodrigues, Gilson Aguiar da Silva. 
  
ITEM 06 – ANIVERSARIANTE DO MÊS: Jefferson Flores Aguiar, dia 05; Sidclei Lima 
da Silva, dia 08; Januário Carneiro Neto, dia 22; Jorge Reis de Lima, dia 24; 
Adarcyline Magalhães Rodrigues, dia 29 e Luiz Francisco Belém Costa, dia    30.  Na 
oportunidade, o vice-presidente do CES/AM parabenizou os aniversariantes do mês e 
encerrou a reunião às 13h e 35min. Conselheiros Titulares presentes: Pedro Elias de 
Souza, Adarcyline Magalhães Rodrigues, Cecília Leite Motta de Oliveira, Rui 
Guilherme Neves de Souza, Gilson Aguiar da Silva e João Bosco de Lima. 
Conselheiros Suplentes: José Arnaldo Lima Grijó, José Rodrigues, Fanice Lopes de 
Souza, Silvano de Souza Fonseca, Gilson Apurinã Peixoto da Silva, Márcio Rafael 
Rodrigues, Ane Almeida Souza, Dartanhã Gonçalves da Silva, Luiz Francisco Belém 
Costa, Ivan Santos de Andrade, Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Jorge Reis 
de Lima, Jackson Guimarães Cordeiro, Eliete Silva Siqueira, Elton de Jesus Côrrea 
de Souza, Jefferson Flores Aguiar da Silva e Luana Kelly Lima Santana. da Silva. 
Ausência justificada: Ana Selma Rodrigues Pinheiro. A presente Ata encontra-se 
arquivada na Secretaria Executiva do Conselho, para fins documentais, à disposição dos 
interessados. Manaus, 26 de abril de 2016.      
 
 


